

BID prevé que la economía nacional crecerá 0.8%

Estima que **México será de los más afectados al estar vinculado a la producción de Estados Unidos**; institución calcula que América Latina se expandirá 2.3% en 2025

LEONOR FLORES

—cartera@eluniversal.com.mx

La economía de México será una de las más afectadas pues está estrechamente vinculada a Estados Unidos, de acuerdo con el informe *Oportunidades regionales en medio de los cambios globales*, del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

De ahí que podría enfrentar una caída más pronunciada, cuya expansión del Producto Interno Bruto (PIB) sería de 0.8% este año, señaló el organismo en el documento que dio a conocer ayer con las expectativas económicas para América Latina.

Sin embargo, esta cifra está por arriba del crecimiento de 0.5% estimado por el consenso de 42 grupos de análisis y consultoría económica del sector privado nacional y extranjero, que el Banco de México (Banxico) consultó entre el 18 y 27 de marzo.

Hay bancos como UBS, BofA, Itau y Banamex, o la agencia Fitch, que predicen que el PIB tendrá un crecimiento nulo este año, es decir, una variación de 0%.

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) sobresale también por ser la institución multilateral más pesimista, al anticipar un alza de 0.1%, si continúa el escenario actual de exención a bienes bajo el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), y una caída de 1.3%, si hay aranceles generalizados.

El BID incluye un escenario de "shock de crecimiento de Estados Unidos", que refleja el impacto tanto de shocks negativos de oferta como los de una demanda debilitada.

De los shocks de oferta, señaló que pueden surgir cambios en las políticas, como el aumento de aranceles, lo que elevaría los costos de las importaciones.

En tanto, la debilidad de la demanda, se debe al incremento de las tasas de interés a largo plazo, impulsado por preocupaciones sobre la alta deuda pública, la inflación persistente y otros factores.

Así en ese escenario, se proyecta que las tasas de crecimiento interanual de Estados Unidos disminuyan en 1.2 puntos porcentuales en el primer y último trimestre de 2025, y en 2.2 unidades en el segundo y tercer periodo en comparación con el escenario base, reflejando una mayor incertidumbre económica.

América Latina avanza

Sobre la región, el BID refirió que, luego de que en 2024 marchó a 2% y superó las previsiones iniciales de 1.7%, espera que América Latina crezca 2.3% en 2025.

Explicó que un motor fundamental de este panorama es la recuperación esperada en Argentina después de una recesión profunda en 2024 que, según las previsiones, impulsará el crecimiento regional en 2025.

SANDY HUFFAKER, AFP



Camiones transitan por la frontera entre Estados Unidos y México tras cruzar en Otay Mesa, California.

REPORTE DEL BID

"A pesar de los intereses económicos compartidos, el comercio intrarregional representa 15% del comercio total de la región, en comparación con 55% en Asia y 68% en Europa"

Sin embargo, advirtió que la recuperación de Argentina se verá parcialmente contrastada por una normalización de las tasas de expansión en Brasil.

Entre las oportunidades económicas sin explotar en general por todos los países de América Latina, el estudio destaca el fortalecimiento de la integración intrarregional a través del comercio y la Inversión Extranjera Directa.

Lo anterior, afirmó, es fundamental para aumentar la productividad, fomentar la diversificación industrial e impulsar el crecimiento en la región.

El informe muestra que, a pesar de los intereses económicos compartidos, el comercio intrarregional representa 15% del comercio total de la región, en comparación con 55% en Asia y 68% en Europa.

Se asegura que los cambios en la dinámica mundial han creado oportunidades para que América Latina y el Caribe atraiga flujos comerciales y de inversión.

Caen la inversión y el consumo en el país al comenzar 2025

RUBÉN MIGUELES

—ruben.migueles@eluniversal.com.mx

Los principales motores de la economía mexicana retrocedieron al comenzar 2025, dio a conocer ayer el Inegi.

La Formación Bruta de Capital Fijo, que comprende el gasto en maquinaria, equipo y construcción, disminuyó 1.5% en enero frente a diciembre pasado, cuando se redujo 2.8%.

En particular, la inversión en maquinaria y equipo bajó 1.8%, mientras que la canalizada en construcción se contrajo 1.4% y ligó seis meses en rojo.

Por su parte, el Consumo Privado en el Mercado Interior disminuyó 0.3% en enero, después de caer 1.2% en diciembre.

El consumo de bienes y servicios nacionales retrocedió 0.3%, mientras la compra de productos importados cayó 0.1%.

Analistas de Banamex prevén que la debilidad de la demanda continuará, al menos,

durante la primera mitad de 2025, a consecuencia de la incertidumbre relacionada principalmente con la política comercial de Estados Unidos, pero también asociada a los cambios en el marco institucional impulsados en los primeros meses del presente sexenio, lo que llevaría a mayor cautela en las decisiones de las empresas y los consumidores.

Desde su punto de vista, los esfuerzos de consolidación fiscal del gobierno federal y las condiciones de menor fortaleza en el mercado laboral también se traducirán en un menor impulso a la actividad.

En contraste, dijeron, la perspectiva de una ligera recuperación de las manufacturas en Estados Unidos se traducirá en una mejoría de las exportaciones de bienes y servicios.

En Banamex estiman que el Producto Interno Bruto tenga una variación de 0% en 2025 y crezca 1.7% en 2026. ●

Bajo ese contexto, según el estudio, subraya la urgencia de integrar más profundamente a la región en las cadenas globales de valor.

Al respecto, el economista jefe y Consejero Económico del Departamento de Investigación del BID, Eric

Parrado, dijo que "América Latina y el Caribe se encuentra en un momento crucial para aprovechar oportunidades sin precedentes.

Desde la pandemia de Covid-19, la región ha logrado una serie de resultados positivos". ●